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【香港商報訊】記者周偉立報道：近月的遊行集會多番演變成暴力
衝突，衝擊社會法治底線。約10名市民昨早到政府總部請願，各人
帶同橫額及標語，並揮舞國旗，不滿在外國勢力積極介入和干預的情
況下，激進而極端的反政府示威已出現恐怖主義的苗頭，擔心單靠特
區政府自身力量未必足夠平亂，要求行政長官林鄭月娥依據《基本
法》請中央政府派出駐港解放軍，以維持社會治安。

指示威現恐怖主義苗頭
請願市民揮舞國旗，高舉 「我們忍夠了」、 「支持政府」等等標

語，昨早結隊到政府總部請願。請願發起人藍雪寶是一名老師。她表
示，近期違法的反政府示威經已持續兩個多月，而且衝突次數愈趨頻
密，暴力程度不斷升級，社會秩序大亂，法治徹底敗壞，經濟民生所
受到的影響愈來愈大，更值得關注的是，極端暴力分子不斷挑戰 「一
國兩制」的底線，不斷衝擊國家的主權和安全，再繼續下去 「一國兩
制」將會偏離正確的軌道，不少人都擔心 「一國兩制」將難以持續。

她又批評，周日由民陣舉行的所謂 「流水式」集會是非法的，警方
早已反對遊行，但示威者卻 「漫無目的」在街上遊走，刻意影響交通
運作。示威者有如 「恐怖分子」，行為 「喪失理智」，遊行當中更見
有外國人擔任指揮，與示威者一起打手勢，反對派頭目黎智英、李卓
人等更走在前頭，不難令人得知當中有外國勢力干預遊行。

藍雪寶認為，反政府示威已出現恐怖主義的苗頭，單憑特區政府自
身力量未必足夠平亂，所以她嚴正呼籲，希望特區政府依據《基本
法》第14條，請求中央派出解放軍止暴制亂，幫忙恢復香港的社會
秩序，保護 「一國兩制」。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港反修例風波
持續，民陣周日(18日)發起維園集會後幸沒有出現激
烈的暴力衝擊，社會關注是否出現 「暴力退潮」
象。《環球時報》昨日發表社評，指維園集會參與人
數較之前兩次的最大反修例示威規模為小，加上並無
出現嚴重襲警行為，這是連續多周暴力示威活動愈演
愈烈後，首次出現示威中的 「暴力退潮」。不過，全
國港澳研究會副會長劉兆佳雖然認為示威者的暴力行
為的確受到一定程度的壓制，但是否退潮還需要再觀
察一段時間。

拘部分激進分子挫其銳氣
劉兆佳解釋，這種壓制來自多個方面，一方面警方

對於暴力行為開始採取更加嚴厲的打擊，另一方面港
人對暴力行為的容忍度也開始下降，再加上部分激進
暴力分子已被捕，打擊了他們的銳氣。而藏在他們後
面的策劃者和組織者，也需要一段時間來思考和調整
現在的策略。不過，他認為暴力肯定不會立即停止，
除非隱藏在暴力分子背後的策動、指揮、提供物資的
人收手。他分析，這幫人只是以所謂 「五大訴求」為
藉口，並非要達到具體目標，目的就是想破壞社會秩
序，製造恐慌和動亂，從而迫使中央出手，結束 「一
國兩制」，為外國勢力制裁中國內地和香港提供藉
口。

劉兆佳強調，暴力行為已經到了與民為敵的地步，
再這樣搞下去，只會讓香港人對法治的訴求上升，讓
要求和平示威的人反感，更加得不到中央和特區政府
的讓步，對他們毫無好處，反而付出的代價越來越

大，得到的效果越來越小。他預計反對派還有兩場挑
戰中央的示威遊行活動，包括 「831遊行」及10月1
日遊行。

環時稱武警練兵警告奏效
劉兆佳坦言，今時今日大部分香港人並沒有想要挑

戰中央，暴徒衝擊中聯辦、塗污國徽、侮辱國旗等事
件，也是絕大部分港人不想看到的，因此相信這兩場
遊行的規模並不會太大。但即使今次風波平息，如何
處理香港社會深層次矛盾仍是值得研究的課題。他認
為特區政府未來必須推出各種有利於香港經濟發展和
民生改善的政策，改變一些施政作風，跟各方面重新
建立溝通，而中央也必然會加強保衛國家安全，以防
止再出現外部勢力和內部反對勢力搞亂香港的局面。

《環球時報》昨日發表以 「香港首現 『暴力退
潮』，挑戰仍很嚴峻」為題的社評，指周日維園集會
參與人數，較之前兩次的最大反對修訂《逃犯條例》
示威規模小了一大塊，亦無出現嚴重襲警行為，這是
連續多周暴力示威活動愈演愈烈後，首次出現示威中
的 「暴力退潮」。文章分析指，其中一項因素，是內
地武警部隊在深圳集結並大練兵，這被廣泛視為對香
港暴力分子們發出嚴正警告；加上激進示威活動之前
連續兩日癱瘓機場，還發生《環球時報》記者付國豪
遭圍毆事件，在全球引起震動，對很多香港市民造成
衝擊，極端反對派因此承受壓力。

CY指勇武派感受代價後果
文章認為，雖然香港反暴力的聲音在增多，但極端

反對派總體上沒有收手象。 「暴力間歇」，可以看
成香港最極端的那部分人迫於局勢的綜合壓力而採取
策略性的調整。民陣並已宣布 8 月 31 日再次舉行遊
行，起點是遮打花園，終點為中聯辦。2014年8月31
日，正是全國人大常委會發布關於香港雙普選的聲
明，估計香港極端反對派顯然希望在831那天，製造
更大的示威聲勢。

此外，全國政協副主席梁振英(CY)亦在社交網站
Facebook貼文，談及 「暴力退潮」原因。他說， 「社
會上絕大多數人守法，因為犯法有代價、有後果，被
控暴動罪的人不是當場哭起來嗎？勇武派變成和理
非，不是良心發現，而是發現了勇武的代價和後果。
道理我們可以重複講、不斷講，但不守法的，包括年
輕人，就要拘捕、檢控、監禁，法律侍候。」

維園集會有人丫叉射政總
警方昨日舉行例行記者會，警察公共關係科總警司

謝振中表示，九龍及港島在過去的周末都有遊行集會
舉行，大部分也是和平理性，相信是大部分市民都希
望見到，引證如果示威者不用激動和暴力手法衝擊，
警方不會使用武力，重申絕對尊重市民表達自由。

他指出，在前日的港島維園公眾集會期間，有人佔
據高士威道和軒尼詩道多條行車線，又在告士打道以
雜物阻塞道路，亦有人以丫叉向政府總部射雜物和以
雷射光照向警員，之後發生零星衝突，但最終集會是
和平有序，因此警方未有介入。他又說，上周六紅磡
遊行後有示威者流竄集結在旺角道一帶，並在天橋向
警車投擲垃圾桶，擊中警車，令車頂凹陷，垃圾桶再
跌落馬路，當時馬路有警員和市民，因此警員在別無

他法下，向橋上發射一枚布袋彈，其後情況受控，警
員停止使用武力，警方克制及忍讓，行動合理合法。

女示威者眼受傷案偵辦中
警察公共關係科高級警司江永祥表示，在上周五至

周日，除了星期六使用一枚布袋彈，星期五和星期日
無使用過彈藥。對於網上有影片顯示，前晚有數名穿
深色衫男子進入警察總部，被懷疑數人是喬裝遊行人
士的警員，他澄清，在前晚10時左右的交更時間，有
穿深色衫的便衣警員回警總上班，由於交通擠塞，他
們在附近下車，徒步回警總，網上的傳言並不真確。

對於8月11日尖沙咀有女示威者眼部受傷的事件，

有組織罪案及三合會調查科高級警司李桂華表示，目
前案件正在偵辦中，但根據已錄得的口供同取得的錄
像、圖片等證物出入較大，暫時無法準確還原當時狀
況。他指出，在當晚6時半至9時半期間，共發射8枚
布袋彈，涉及多於一名警員。他稱，警方希望了解女
子當時身處的位置、正在做什麼、與其他激進示威人
士的距離和關係，以及受傷時所帶的眼罩狀態等資
料，呼籲當事人和目擊者聯絡警方，協助警方進一步
調查。

另外，謝振中澄清，警方前日向市民發送提示港島
大型公眾活動的信息，但不能透過信息追蹤市民位
置，市民毋須對此過分解讀及憂慮。

【香港商報訊】對於 8 月 18 日的港島維園公眾集
會，警方昨日凌晨發出聲明指雖然整個集會活動大致
和平，但稍後仍有破壞社會安寧的行為出現，對此深
表遺憾。警方又指，示威者忽略其首先挑釁警方及暴
力衝擊的行為，只批評警方使用武力，是倒果為因，
有欠公允。

倘倒果為因有欠公允
警方表示，大批示威者離開集會地點後走出馬路，

並佔據高士威道及軒尼詩道多條行車線。其後，他們
分散到西環、中環、金鐘、灣仔、銅鑼灣及天后一
帶，繼續佔據馬路，令當區交通嚴重癱瘓。至前日晚
上，大批示威者仍然逗留在金鐘一帶的馬路，小部分
人曾一度以丫叉將硬物射向政府總部，又以雷射光線
照向政府總部內的警務人員。

而對於是次集會主辦單位的其中一項指控，是警察
濫用暴力。警方要指出，在過去兩個月不少大型示威
活動中，都有暴力事件出現。警隊一直保持克制忍
讓，竭力維持公眾秩序及保護市民安全。警方只是在
有人暴力衝擊或作出暴力違法行為、危害在場人士的
人身安全時，才使用相應武力加以制止，阻止事件升
溫及惡化。示威者忽略是其首先挑釁警方及暴力衝擊
的行為，只批評警方使用武力，是倒果為因，有欠公
允。

呼籲保持和平理性
警方一向尊重市民表達訴求的自由及權利，亦一直

協助市民進行和平的遊行集會。警方呼籲示威者在進
行公眾活動時要保持和平、理性及非暴力的態度，共
同維持公眾安全及社會秩序。

警方重申尊重和平集會和表達自由

示威者不暴力 警不主動用武
【香港商報訊】記者何加祺報

道：警方昨日表示，上周末在港
九發生的遊行示威活動相對和
平，絕大部分市民保持了和平理
性，但依然有少數暴徒暴力襲擊
警務人員，甚至罔顧市民安全。
警方說，這兩日來的示威引證，
只要示威者不使用激進的手法，
警方亦不會使用武力，重申絕對
尊重市民表達自由。警方只是在
有人暴力衝擊或作出暴力違法行
為、危害在場人士的人身安全
時，才使用相應武力加以制止，
阻止事件升溫及惡化。

暴力示威是否退潮有待觀察

市民請願促依法止暴制亂

警評維園集會
遺憾仍有衝擊

【香港商報訊】記者周偉立報道：
民陣剛過去周日在維園舉行所謂 「流
水式」集會，參與人流倒迫擠塞港鐵
站及附近馬路，對交通造成嚴重影
響。民建聯司法及法律事務副發言人
葉俊遠昨日於一個論壇提到，根據
《公安條例》（第 245 章）第 13 條，
公眾遊行只可在符合一些條件下才可
進行，警方如有考慮則可反對或增加
額外條款，強調機制行之有效，對任
何政治派別都適用。

葉俊遠表示，市民遊行集會要先向
警方申請不反對通知書，如警方覺得
過程破壞社會安寧、影響他人權利及
公眾秩序等，則可反對或增加條件，
例如要求增加糾察數量等，規例一直
行之有效，而申請人如對限制或反對
通知書有爭議，亦可上訴。近日的紅
土遊行就是經上訴後獲批，於前一日
才確定路線。

可讓警方預先部署安排
被問到像周日民陣的集會，是先申

請遊行被拒，後改作集會獲批，但參
與人數超預算。葉俊遠解釋，申請是
讓警方預先作部署安排，讓相關部門
得知，提早配合，如消防處、運輸署
等，亦可提早讓受影響市民得知，是
十分合理。機制不是剝削自由，是維
持秩序，因為早前不少遊行最後都演
變成暴力衝突，有可能令警方擔心，
故規定周日維園只可集會，當日情況
雖然大致和平，但亦有人之後到政府
總部聚集，可見警方擔心並非不合
理。

葉俊遠續指，大部分遊行申請時都
聲稱 「和理非」，之後卻都是暴力收
場。他批評是 「港獨」派，將 「和理
非」推向暴力的行為。建議如果一區
集會易迫爆，大家可考慮於不同區域
同時間舉行集會，則不會有類似問題
出現。
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警方昨舉行記者會表示，只要示威者不使用激進手法，警方不會使用武力。 記者 崔俊良攝

本港連續多周暴力示威後，首次出現退潮現象。

市民昨到政總請願，要求特區政府嚴厲打擊暴徒，以維持社會治安。 記者 蔡啟文攝
民建聯司法及法律事務副發言人葉俊遠昨出席論

壇，支持現行規限遊行及集會的機制。
記者 蔡啟文攝


